

**PIB de México en 2023 será 3.3%: OCDE**

• El organismo proyecta inflación de 5.4% al cierre del año.

**Expectativa PIB 2023** | EN %



**Espera inflación de 5.4% al cierre de año**

# Mejora OCDE expectativas del PIB de México para 2023 de 2.6 a 3.3%

• La perspectiva de un mejor desempeño de la economía de Estados Unidos, que descarta la posibilidad de una recesión, ha sido determinante para las correcciones

Yolanda Morales  
ymorales@eleconomista.com.mx

**L**a Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) mejoró sus pronósticos de crecimiento del Producto Interno Bruto

(PIB) para México, para este y el próximo año.

De acuerdo con sus expectativas actualizadas, la economía mexicana conseguirá una expansión de 3.3% este 2023; una previsión que incorpora un alza desde 2.6% que estimaban ellos mismos en junio.

El nuevo pronóstico de crecimiento para este año se encuentra cerca del techo en el rango revisado por el gobierno federal, que está entre 2.5 y 3.5% y considera un mejor desempeño del consenso del mercado de 3.1%, recogido por la encuesta de



Citibanamex.

## Desacelera en el 2024

En el reporte *Interim Economic Outlook*, los economistas de la OCDE anticipan que para el año próximo, el último del gobierno actual, el PIB de México registrará un crecimiento de 2.5 por ciento.

Este pronóstico también incorpora una corrección sobre el 2.1% previsto por ellos en su revisión de junio, se encuentra debajo del rango estimado por el gobierno en su propuesta del Paquete Económico 2024, que está entre 2.5% y 3.5% y ven una economía mucho más dinámica de la que espera el mercado, según el consenso de expectativas recogidas por Citibanamex, que está en 1.7 por ciento.

La perspectiva de un mejor desempeño de la economía de Estados Unidos, que descarta la posibilidad de una recesión, ha sido determinante para estas correcciones.

De hecho, en el documento que presentó el secretario general Mathias Cormann, también incorporan una corrección al alza sobre los pronósticos que tenían en junio para Estados Unidos, para este y el próximo año.

Ahora prevén que la primera economía del mundo registrará un crecimiento de 2.2% que supera el 1.6% proyectado en junio. Y para el próximo año anticipan un avance de 1.3% que supera el 1% previsto anteriormente.

## Menor exposición a China, diferencia

En el documento, los expertos de la OCDE corrigieron al alza su pronóstico para la economía mundial a 3% desde 2.7% estimado hace tres meses.

Pero anticipan una desaceleración para el 2024 que llevará al PIB mundial a registrar una tasa de 2.7%, que es inferior del 2.9% estimado en junio.

El desempeño esperado contempla una desaceleración en China, afectada por la moderación de la demanda, el consumo y una menor inversión.

De hecho prevén que la segunda economía del mundo registrará una expansión de 5.1% este año y 4.6% para el próximo. Ambas previsiones incorporan un recorte desde 5.4% previsto para este año

y 5.1% estimado con anterioridad.

El choque que recibirá la economía mundial por este deterioro llegará matizado a Norteamérica, gracias a la menor participación que tiene el comercio de China con Estados Unidos, resaltó en conferencia remota, Clare Lombardelli, economista jefe de la OCDE.

## Inflación se desacelera, pero...

En la presentación del reporte, la economista de la OCDE subrayó que la gran prioridad mundial sigue siendo moderar la inflación.

Reconoció que la actividad económica mundial se está frenando por el endurecimiento de la política monetaria, lo que ha permitido moderar la inflación.

Sin embargo, explicó que es el componente subyacente de la inflación el que mantiene resistencia a nivel mundial.

La inflación subyacente es identificada como la medición más pura de la inflación, pues elimina el efecto de los precios volátiles como los agrícolas y energéticos.

De acuerdo con el nuevo panorama mundial de la OCDE, la inflación de las economías del G20 disminuirá a 6% este año y seguirá bajando hasta 4.8% en el 2024.

Esto significa que seguirá lejos de los objetivos de los bancos centrales.

En el detalle de la información por país, los expertos de la entidad anticipan que Argentina será el país del G20 con la mayor variación en la inflación, con un registro de 118.6% anual. Esta fluctuación se encuentra 11.7 puntos porcentuales arriba de la que esperaban en junio.

México conseguirá una variación anual de 5.4% en su inflación al cierre del año, que es inferior a 5.9% que previeron en junio.

Para el próximo año podría llegar al techo del límite permisible sobre el objetivo puntual de 3%, si acierta la OCDE en su pronóstico de una inflación en 3.9% anual.

Para Estados Unidos anticipan que la inflación terminará este año en 3.8% anual, con lo que corri-

gen a la baja la previsión anterior de 3.9% y para el 2024 estiman que registrará una fluctuación de 2.6% anual, aún lejos del 2% que es el objetivo puntual.



**Prevén que** la primera economía del mundo registrará un crecimiento de 2.2% que supera el 1.6% proyectado en junio. Y para el próximo año anticipan un avance de 1.3% que supera al 1% previsto anteriormente.

